

vive voix dès retour en France..." (ndlr: pour plus d'information sur cette "épopée", je conseille la lecture de l'article de R.ROUET - F9LG, publié dans le n° de mai 1950 de "Radio-REF", sous le titre: "L'expédition polaire française Paul-Emile VICTOR, vue par la radio", et celui de Michel BOUCHE, publié dans la revue "Réalités", de Septembre 1951, sous le titre: "Le journal de bord d'un météorologue des expéditions P.E. VICTOR").

Mission Française des Iles Kerguelen : « Indicatif de la base – FQF »



L'émission d'amateur est devenue un procédé de communication courant. Voici la station FB8XX (Ile Kerguelen) dans l'Océan Indien.

Situées par 70° de longitude est et 49° de latitude sud, les îles Kerguelen sont, après la Terre Adélie, les plus australes de nos possessions, à environ 4000 km de Madagascar, de l'Afrique du Sud ou de l'Australie. L'archipel comporte une île principale, d'une superficie comparable à celle de la Corse, entourée de plus de 300 îles ou îlots. Cet archipel fut découvert en 1772 par le Chevalier Yves de Kerguelen, qui en prit possession au nom du Roi de France. En 1909, les frères BOSSIERES y installèrent une usine pour l'extraction de l'huile de cétacé, et quelques locaux d'habitation. Cela donna naissance à "Port-Jeanne d'Arc"! En avril 1949, une proposition fut adoptée par l'Assemblée Nationale pour réaffirmer les droits de la France sur ces territoires, et y envoyer une mission. Le 11 décembre 1949, l'avis "Lapérouse" y déposa 15 hommes et 130 tonnes de matériel...

Le 2 janvier 1950 le camp était inauguré et le premier contact radio pris avec Tananarive (Madagascar). Le gouverneur de Madagascar avait autorisé le trafic radio, sous l'indicatif "FB8XX". L'opérateur de cette première mission était le lieutenant Henri MOBRE, actif uniquement les samedis et dimanches sur 14.030 kc/s de 16h30 à 18h00. Le premier QSO avec la France fut réalisé avec Jean - F8EX - le 21 janvier 1950 à 17h00, suivi par F8EO et F9BO. FB8XX utilisait un BC 610 et une antenne fouet vertical de 5 mètre et en réception un BC 342... Puis une antenne en V, en direction de la France sera installée, à la place du fouet. De ce fait les signaux seront de S8/S9 et la liaison devient facile: F8BS, F9AH, F8EA, F3NF, F8FE, F8CJ, F8CP, FE8AB, FA8IH seront dans le log de cette première "mission". Celle - ci durera jusqu'au 9 avril 1950, date à laquelle le navire "Commandant Charcot", retour de la Terre Adélie, récupéra le personnel. Le lieutenant MOBRE, "MOB" confirma sa